



¡Adelante!

PERIÓDICO SEMANAL LITERARIO

DIRECTOR LITERARIO
Alejandro Tomás Ibáñez

Redacción y Admón: Sagasta 8

REDÁCTOR JEFE
Fran.^{co} Andújar Valenciano

Personas de relieve

Rindiendo el obligado tributo de admiración a su linajuda estirpe, de justicia a sus méritos relevantes y de confianza a las esperanzas que en su actividad y talentos cifran cuantos han sido testigos de sus arduos ciudadanos en sus baluceos políticos a la muerte de su malogrado padre, la Excmá. Diputación provincial ha tenido el acierto de elegir, por unanimidad, Presidente de la misma, al Excmo. Sr. D. Francisco Maestre y Gómez de Medevila, Conde de Salvatierra de Alava, en sesión de 24 del pasado mes de Septiembre.

El señor Conde de Salvatierra, grande de España, Gentilhombre de S. M. con ejercicio y servidumbre, Académico de Ciencias y Artes de la Real Academia Hispano Americana de Cádiz, Doctor en Derecho desde el año 1923, es hijo de aquel benemérito ciudadano que fué precursor de la política seguida por el gran Martínez Anido en el Gobierno Civil de Barcelona, y víctima como Cánovas, Canalejas, Dato y el cardenal Soldevila de la hidra anarquista, aplastada en buena hora por el salvador régimen del marqués de Estella en los momentos en que las ramificaciones comunistas y bolcheviques amenazaban enseñorearse de España, arruinándola y encareciéndola.

Y en esos momentos de terror, en que su padre y una hermana de su madre sucumben a manos de las avanzadas revolucionarias, el joven conde, que hoy tiene 28 años de edad, jura por su patria y por su Rey, por su pueblo y por la familia ilustre que le dió el nombre, seguir el patriótico camino del glorioso autor de sus días,—que ya pertenece al grupo de



El Conde de Salvatierra de Alava
Presidente de la Excelentísima Diputación Provincial

los inmortales—, para corresponder a la gracia de la grandeza de España que la Corona le dispensara a los tres meses de su orfandad.

Dígase si no hay motivos para celebrar que haya sido nombrado Presidente de la Diputación el Excelentísimo Sr. Conde de Salvatierra, y si

la provincia no tiene motivos también para regocijarse de que el joven aristócrata rija los destinos de aquella casa, hasta ahora venta cerrada al progreso en el camino que a estas Corporaciones iniciaran las preeminentes asiduidades del Gobierno.

ABRAHAM RUIZ

Dos palabras

La feria nos ha desquiciado; de una parte el enorme trabajo que para nosotros representa el extraordinario editado, que dicho sea de paso, ha sido un «exitazo», como lo demuestra el hecho de haberse agotado rápidamente la importante tirada que de él hicimos; y de otra, la rotunda negativa de nuestros operarios, a trabajar en los días de fiestas nos han hecho perder un número, el correspondiente a la semana pasada.

Aun cuando el extraordinario de referencia, compensa con creces, a nuestros numerosos suscriptores de la falta anotada, no queremos dejar de consignar su motivo, en extremo justificado, para que los que desde un principio nos alababan por nuestra rigurosa puntualidad, no crean que el juicio que de nosotros formaron, era erróneo, y a la vez, para que sepan todos nuestros lectores, que, restablecida la normalidad, nos proponemos seguir nuestra labor con la regularidad que nos caracteriza.

Taller de Ebanistería y Decoración

Muebles de Estilo, Época y Fantasía :: Instalaciones completas de Establecimientos, Portadas y Escaparates

José Hernández

D. Antonio Velasco, 19.—HELLIN

CRÓNICA

Lucha de águilas.

El gesto de Stresemann en la Sociedad de las Naciones, aunque algo tímido e incierto, ha conmovido a los antiguos prusianos bélicos que, congestionados por ansias de conquista, sueñan constantemente con simulacros guerreros, con soldados de cascos rutilantes que en las tardes de sol esplendoroso marchan con bravura al compás de la «Doble águila».

Son los que así sueñan, patriotas ancianos que recuerdan entusiasma-

dos el férreo anillo del Canciller de hierro, que cerrándose lentamente, estranguló al ejército francés en Sedán;... pero no todos los alemanes sueñan así. Guillermo I, al establecer la unidad alemana bajo la hegemonía prusiana, acaso no tuvo en cuenta la falta de reciprocidad de las ideas nacionales. Si la dinastía de los Hohenzollern alcanzó victorias desde tiempos lejanos, hoy los alemanes desean paz. El ímpetu guerrero de Prusia no lo tienen los alemanes del Sur. Los Federicos Barbarroja, como los Guillemos, se marcharon ya; son fantasmas del pasado y todo su imperialismo ha sido substituido por la república que inauguró Heber.

Si la Historia de esa culta nación tiene un Bismarck que dijo: «El hombre que no es apto para la guerra debe desaparecer», también tiene un Roberto Koch que descubre el bacilo de la tuberculosis, y si un Moltke fué un genio de la guerra, un Behring es un genio de paz y amor al niño al descubrir el suero antidiftérico; por eso las batallas que se ganan con cañones que matan hombres, no valen tanto como las que se ganan con las ciencias que curan hombres; y por eso el águila de la paz y concordia vencerá a la otra águila.

II

Cañones libros

El cañón, no solo lanza bombas; entre la metralla suele arrojar libros de pedagogía política y social.

En la guerra del setenta, la vencida Francia aprendió a gobernarse mejor que antes, y hoy, al invertirse los términos, la Alemania vencida se ampara en la forma republicana. Melt y Sedán, fueron dos grandes lecciones para Francia. En la última guerra mundial que terminó con el tratado de Versalles, el pueblo alemán aprende a ser menos soberbio.

Lecciones de cañón que muchas veces su iluminar de rayo alumbró los cerebros de los pueblos.

III

La sonrisa de la piedra.

En la maravillosa ciudad que un tiempo fué hoguera de intolerancia, después lámpara de filosofía racional, y hoy luz de santa Democracia, brillará, quizá pronto, el véspero de la paz. Los representantes de las naciones todas, poderosas o humildes, próximas o lejanas, de distintas razas y costumbres y de opuestas for-

mas de gobierno, acuden a la maravillosa ciudad a laborar por la concordia universal; ciudad hija de la pequeña nación culta y trabajadora que rodeada hace pocos años por el odio y la venganza de unas naciones con otras, entre los incendios devastadores, supo permanecer invulnerable como el ave Fénix; nación, que colocada en el centro de la lucha más cruenta que vieron los siglos, a pesar de todo, mientras tronaba el cañón en sus fronteras, sus valles serenos de égloga contemplados por la mirada soñadora de las vacas, siguieron tranquilos; sus poéticos lagos continuaron reflejando en las aguas de níquel las iglesias de los pueblecillos dormidos en sus orillas; las montañas sus crestas de nieves eternas; los carillones siguieron tañendo bajo las cúpulas de las torres, las danzas típicas y los relojes sorprendentes de Berna y Lucerna siguieron marcando el transcurrir del tiempo, feliz para aquellos moradores tranquilos sin ansias de conquista.

El cañón no despertó aquella tranquilidad dulce y patriarcal.

¡Ciudad libre, cuna del filósofo pobre que viviendo en un desván, supo con sus apotegmas derrumbar el trono de los poderosos monarcas de la galantería versallesca, ¡te admiro y venero!...

Seamos optimistas. Confiemos en los representantes que acuden a la Asamblea Mundial con ideales sublimes, que allí muy cerca, en la encantadora isilla que se baña en las misteriosas aguas del Lemán, la estatua del filósofo del «Contrato social» sonríe satisfecha ante el «Contrato mundial» que los hombres de buena voluntad redactan minuciosamente.

ALBERTO PRAT.

ÁRBOLES FRUTALES, de adorno y forestales

ROSALES, PLANTAS Y SEMILLAS DE TODAS CLASES de la importante Casa de

Domingo Orero Segorbe

Para catálogos, detalles y presupuestos, dirigirse al Agente Comercial Colegiado

Manuel Torres Ramos
Cánovas, 41.—HELLIN

¿Impresos con prontitud y esmero?

en la imprenta de este periódico

D. ANTONIO VELASCO, 12

Gente Joven

BARCALA

Prototipo de Barcala, has llegado a conquistar un buen sitio en esta vida para obtener el yanitar.

Con tus chistes, con tus risas, con tu agrado, y con tu charla sabes hacer sociedad sin usar de la petaca.

Con una sola peseta corres el mundo, hasta el fin. ¡Así me gustan los hombres, que sepan lo que es vivir!

Tienes charlar de orador, además de comiquero y si aprietas un poquito aprendes a confitero.

Por saber nada te asusta: lo que mas a tí te aprieta es cuando agoniza el mes y hay que buscar la peseta.

Con trémula voz y gesto remedando un buen actor, fingés a Abel de la Cruz cual lo soñara su autor.

Con Barcala te bautizan, cosa que a mí no me extraña, pues eres vivo retrato por tus célebres hazñas.

De estudiantil simpatía tienes lleno tu semblante, mas no me pongo delante si a Castelar desañas, menos que, aunque poco valga, de la feria o de otro sitio me gobiernes un paraguas.

PETENERAS.

Ntra. Sra. del Carmen NUEVA CASA DE POMPAS FÚNEBRES Ignacio Espinosa

Servicio moderno y esmerado, presentado con todo lujo, a la altura de las principales. Servicio permanente. PRECIOS SIN COMPETENCIA
D. Benito Toboso, 13.—HELLIN

VIDA POLÍTICA

El verdadero peligro

La plaza de conspirador contra el régimen vigente en España, con residencia en París, parece que está ya cubierta, aunque ahora no recaiga en una persona, sino en un pequeño número de amigos del pasado y constructores hipotéticos del porvenir. Hombres que siempre han figurado en la derecha social y hombres que aspiran a renovar las delicias de la

República del 73, parecen haberse juntado para constituirse en protesta permanente contra la actual situación. Las contradicciones en los hombres públicos no deben causarnos un gran asombro, porque en nuestro país hemos visto muchas veces las facilidades con que añejos monárquicos pasan repentinamente a la República y la frecuencia con que republicanos del día anterior se postran ante las gradas del trono para recibir una cartera.

Lo que sí nos causa la mayor extrañeza es que políticos de fama, que han gobernado y que han tenido medios suficientes para conocer la situación del país, se hallen tan cegados en lo de conspirar en estos tiempos en nombre de un partido y en favor de un programa de los que sirvieron de bandera en todo el siglo pasado para trastornar el orden. Ha habido un tiempo en nuestra patria en que cualquiera idea o cualquier hombre de mediano prestigio tenía fuerza para levantar unas barricadas en Madrid y para sacar dos compañías de los cuarteles y apoderarse de la Puerta del Sol, que era a la sazón la llave de España.

Un tambor mayor, según cuenta Córdoba en sus memorias tuvo fuerza una vez para sublevar a todo un regimiento y apoderarse de la Gobernación y resistir un sitio en regla hasta el punto de tener que capitular el gobierno con los sublevados, y dejándolos salir de su improvisada fortaleza con los mayores honores de guerra.

Con la invocación a una mayor libertad, con el grito engañoso de «¡Abajo las quintas!», se soliviantaba un grupo de paisanos que comenzaban por quemar las casillas de consumidores y acababan por salir expedidos para las islas Filipinas, viaje que se alegaba como un mérito para una buena prebenda el día que triunfaban sus ideales o amigos, que no es lo mismo.

En una palabra, para conspirar, había primera materia en las épocas no muy lejanas de pronunciamientos, motines y asonadas.

El primer chasco que han recibido los conspiradores a la antigua usanza y en defensa de doctrinas partidistas, ha sido el que recibió el general Villacampa al levantarse contra la monarquía. Creyeron inocentemente sus factores que en sacando una compañía de soldados a la calle, todo el país los seguiría con armas en

la mano, porque no otra cosa sino la restauración de la República es lo que querían los españoles. Cuando se mira desde París a España se cae en muchos errores: los que allí forman los centros de conspiración, ven muchas cosas que no existen; el deseo les hace suponer en una opinión general que no existe, y la vanidad les hace creer que sus compatriotas les esperan con la mayor ansiedad para llevarlos en hombros a las poltronas ministeriales.

De esta vanidad hay un caso típico. Cuando el general Mina conjuraba contra el absolutismo, el famoso coronel Chapalangarza tenía un equivocado concepto de su popularidad y de las creencias de los españoles. Se decidió a hacer solo la revolución y anunció a sus secuaces que pasaría el Bidasoa sin más compañía que su espada, que en Irún diría su nombre y esto bastaría para que le acompañaran hasta Madrid, tal número de hombres, que compondrían un verdadero ejército. El desengaño fue breve: en cuanto Chapalangarza pisó el territorio español y dijo su nombre, fue fusilado por los voluntarios realistas.

En un error semejante incurren siempre los que, alejados de su patria y viviendo en el extranjero, sin más trato que el de un partidario, pretenden conocer el espíritu de su país, y sueñan con unas inmensas fuerzas que ansian seguirlos en sus peligrosas aventuras.

Ahora, en los tiempos que alcanzamos, es más insensato el desconocer las dificultades que ofrece la tarea de levantar a un pueblo con la proclamación de un credo político por halagador que fuese. No hay en España, volvemos a decir, primeras materias para tales empresas.

En todas las naciones hay una revolución latente, mejor dicho, existen los elementos aislados que desdeñan la tentación del político conspirador y aficionado a buscar escaleras para encaramarse al Poder; se muestran apartados de las contiendas que en el campo puramente político ocurren y por ninguna razón serían capaces de tomar iniciativas a fin de alterar la paz en su país a las órdenes de ningún personaje. Pero esta masa es como el agua, que sin congelarse baja a una inferior a cero; un movimiento cualquiera la hiela repentinamente, y un suceso, aun de escasa importancia, hará unir a los que hoy parecen aislados y estallar en una acción

arrolladora contra todo fundamento social.

Las masas no entienden por revolución, el hecho de variar un gobierno, ni derribar un trono; todos los principios políticos que antaño entusiasmaron a los pueblos carecen de fuerza para provocar un sencillo movimiento, la vida no la exponen hoy los que la daban siempre por alterar los términos de una Constitución política. Recuérdese lo que se preparaba en Italia, originando providencialmente el fascismo, recuérdese lo ocurrido en Austria, recuérdese la actitud del extremo radicalismo francés y se apreciará lo que ahora es, y desean las masas, una revolución.

Las luchas modernas se verifican entre dos grandes fuerzas: los que pretenden acabar con toda organización social y con todo principio ético en las relaciones de los hombres, y los que tienen que defender sus hogares, su familia, sus propiedades, su patria, su religión y su vida. No hay matices entre estos dos campos que se puedan utilizar para el empleo de la violencia. Es una batalla de extremos en la que será aplastado todo el que se encuentre en medio.

Los que hoy pretendan realizar una revolución fasada y tengan la ilusión de señalar los límites a que haya de llegar, desconocen por completo la situación de su país, porque será tan difícil trazar un cauce como lograr que la inundación producida por un torrente desvaste únicamente lo que a los intereses de quienes la facilitaron convenga.

En España hemos tenido ya bien definido el esquema de la revolución soviética; no nos olvidemos de la organización pistolera coincidente con la entrada de los comunistas en un cuartel de artillería en Zaragoza.

Los que no perciban el peligro en que pueden poner los más altos intereses de su patria; los que no se hayan enterado de que en cuanto apliquen la mecha a la pólvora no va a estallar la que ellos necesiten, sino toda la que contenga el polvorín, peccan de inocentes y desconocen que han de ser las primeras víctimas de la tormenta.

Para producir este estrago a sabiendas, se necesita mucha maldad; preferimos creer que se trata sólo de una incalificable ignorancia de cosas, fechas y pasiones que debían saber cuantos han gobernado a su patria.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR.

Pastoret

Era Pastoret un potrojo delgado cual Rocinante, tenía todo el talante que tiene un caballo viejo.

Y cátafe, que por azar a manos de un campesino algo aficionado al vino, con sus huesos fué a topar.

Trabajaba casi nada, y casi nada comía, que su dueño se bebía el forraje y la cebada, pero contento vivía satisfecho Y bien pagado cuando a su señor montado a la población traía, trotaba de buena gana como caballo de sangre y se le quitaba el hambre cuando pisaba en *Santana*.

Y tabernas recorriendo pasábase todo el día, detrás la chiquillería corre, grita y va riendo.

Ebrio de vino y de sueño el jinete va a caer, y para el potro, por ver si se endereza su dueño.

La gente menuda grita, relincha de gana el potro, cae la rienda poco a poco que el caballero dormita; un rapaz alarga el pan al bruto que come ansioso, porque Pastoret es goloso y come lo que le dan; y mientras se va comiendo las meriendas de los chicos, los besa con sus hocicos en sus manitas lamiendo.

Despierta y tira con saña de la rienda, jura, y pega y el caballo se despega y sale andando con maña; pues nunca salió marchoso porque era más educado que un chofer, y no ha pisado jamás a ningún mocoso.

Se acabó el jolgorio al cabo, cambió de dueño y de vida; ahora le sobra comida, pero la comida al rabo, pues le sugiere su instinto que vale más un bocado divertido y remojado si el remojado es de tinto.

No pintó jamás en oros tu suerte, potro quirote, y tu amo que no es un zote te hará morir en los toros...

Y cuentan que al redondel salió con aire arrogante y tuvo casi un desplante de ribetes de corcel.

Y gritaban fieras hechas: «¡¡Caballos!!», los que otro día le dieron pan y él lamía... y se fué al toro derecho.

Muriendo, pero exaltado como orgulloso alazán, pensó: ¡si me dísteis pan, señores, estais pagados!

ECHAIDE.

De todo un poco

Llega a nuestro conocimiento, que una nutrida y significativa comisión del simpático pueblo de Alcantarilla, ha visitado al Sr. Ministro de Fomento, para gestionar la solución al problema del agua, insuficiente a las necesidades del vecindario.

Me parece muy bien y hago votos por que las gestiones hayan dado un buen resultado, extrañandome mucho hayan llegado a ese extremo, pues lo más indicado es, que Alcantarilla tenga siempre agua abundante, por muchos motivos, que no hace falta reunir una comisión para demostrarlos.

* * *

El género masculino, va para arriba.

Ayer presencié la venta de una especie de granja. 200 gallinos, 25 cabros y 100 ovejos, a unos señores que llegaron de fuera en un tartano antes de llegar al acuerdo, llegaron a las manos y uno le dió a otro tres bofetados y le saltó dos muelos.

Pobre diccionario y adios la gramática.

(De un periódico que...)

* * *

Los Señores de Fulanez, han recibido en sus salones a sus numerosas amistades, con motivo de ponerse de largo su preciosa hija Maruchita...

¿Por donde llevaba antes la falda?

FANTOMAS.

Antonio Cabezuelos Sánchez

Agente Comercial Matriculado y Colegiado

HELLIN

REPRESENTACIONES DE TODA CLASE DE ARTICULOS

Pescados, RUIZ MEDEL, de Huelva. Jabones, PABLO GIMENEZ, de Andújar. = Arroces, BENJAMIN COLOMER, de Tabernes. = Garbanzos, de EMILIANO MAROTO, de Arévalo. Vinos y Cofiacs, de J. M. RIVERO, de Jeréz. = Coloniales, de JOSE MARIA RAMETA, de Alicante. = Salazones, de JUSTO ARCOS CARRASCO, de Albacete. = Embutidos, FERNANDO GUEVARA, de Lorca.

Chorizos, «CESAR», de Ezcaray. Conservas, FAUSTINO FORCEN, de Gijón, etc. etc.

No compréis sin consultar precios

Censeo, es, ere

«Nunca te gufes por la ley del encaje, que suele tener mucha cabida, con los ignorantes que presumen de agudos.

Hálle en tí más compasión las lágrimas del pobre; pero no más justicia que las informaciones del rico.

Procura descubrir la verdad por entre las promesas y dádivas del rico, como por entre los sollozos e importunidades del pobre.

Cuando pudiese y debiere tener lugar la equidad, no cargues todo el rigor de la ley al deliciente; que no es mejor la fama del juez, riguroso que la del compasivo.

Si acaso doblares la vara de la justicia, no sea con el peso de la dádiva, sino con el de la misericordia.

Al que has de castigar con obras, no trates mal con palabras, pues le basta al desdichado la pena del suplicio, sin la añadidura de las malas razones».

(De los consejos que dió Don Quijote a Sancho Panza antes de tomar posesión de la Insula).

Demostrado queda, que para el gobierno de un pueblo, no se precisa, una sabiduría especial, sino un hombre equitativo, que ante todo y sobre todo, sea consciente de sus deberes ciudadanos y humanitarios.

Con motivo de la vacante y provisión de nuestra Alcaldía, cada cual lo comenta a su capricho, y sin darse cuenta de ello, vierten conceptos muy poco halagüeños para los millares de hellinenses que cobija nuestro Cielo.

¡No hay quien substituya al Alcalde!—dicen algunos—. ¡No debemos dejar que se vaya!—afirman otros—.

Bajo el punto de vista altruista y tozudo, para la consecución de las necesidades de Hellín, puede que lleven razón; en cuanto a gobernante, en éste como en todos los pueblos del globo terráqueo, hay personas administradoras, incapaces de quedarse con nada, justicieros...; no estribando la cuestión nada más, que en saberlas buscar, en la clase social que se encuentren.

Para descubrir un Pitágoras, un Gutemberg, un Cervantes, un «Pasteur», un Perez Galdós y otros tantos sabios más; hay que pasar años y más años; para hallar un hombre bueno, sólo se necesita unas horas.

Si además convénis conmigo, que casi todos los grandes problemas planteados, están resueltos, y que so-

ESPARTOS CRUDOS, COCIDOS Y PICADOS
DE COSECHA PROPIA, Y FÁBRICA PARA PICARLOS

= DE =

Francisco Silvestre García

Hijo mayor de Absalón Silvestre

HELLIN

(ALBACETE)

lamente hay que ir subastando; y pagando paulatinamente lo contratado ya, convendréis también, que no es empresa difícil, y mucho menos imposible, semejante substitución.

Octavio Ivanoff.

Francisco Andújar Valenciano
Cosechero-Exportador de Espartos

Notas de Feria

Con la brillantèz que era de esperar, dada la perfecta organización del programa, se han celebrado todos los festejos anunciados.

Todo el crecido número de los mismos, sería una labor improba el reseñarlos minuciosamente, por lo cual solo consignaremos las notas más salientes.

La apertura de la feria se efectuó con musitado esplendor, asistiendo al acto las autoridades y la Banda Municipal, con tambores y clarines; acto seguido el citado organismo dió un concierto en el Real de la Feria que resultó animadísimo.

La corrida grande, con ser el número más atrayente del programa, ha sido el de menos resultado, primero por el lamentable percance ocurrido a Belmonte, que impidió su actuación, y después por las pésimas condiciones del ganado que impidió a los diestros todo lucimiento, a pesar de las ganas que tenían de agradar.

De la novillada, podemos citar como nota saliente la actuación de «Chatet» que fué tan completo el arte y valor, que el público le concedió orejas, y le aclamó incesantemente, llevándole en hombros hasta el hotel.

Los bailes populares y la Gin-Kama automovilista, muy del agrado del público, que acudió en gran número a presenciarlos. En estos festejos, celebrados en la plaza de toros, La Comisión tuvo el buen acuerdo de poner la entrada gratis, facilitando así, a los pobres, una justa expansión.

El coso irís, que no ha sido otra cosa que la tradicional cabalgata, resultó lucidísimo por el plantel de mujeres hermosas que ocupaban las carrozas, y por la magnificencia de éstas, destacándose los titulados «Pompadour» y «Japonesa» de verdadero gusto artístico.

En cuanto a la verbena final, fué digno colofón, de tan brillante feria, pues se vió concurridísima hasta bien entrada la madrugada y en ella pudimos observar el policrono conjunto de los clásicos matones de Manila, algunos de ellos de un extraordinario mérito.

En cuanto a otros recreos la feria nada ha tenido que envidiar a las de más importancia, pues ha habido barracones de diversas atracciones, circo, y otros varios entretenimientos.

A nuestro parecer una feria de tanta animación ha tenido que ser buena en venta, apesar de las quejas que hemos oído dar a varios feriantes de que se les había perjudicado en gran escala por suprimir varias tardes en el Real de la Feria, los conciertos de la Banda Municipal.

ARDILERO.

Suscripción popular

para remediar la afflictiva situación en que han quedado las familias de los tres obreros asfixiados en un pozo negro del barrio de S. Roque.

	Pesetas
SUMA ANTERIOR.	151'45
D. J. Morales (de Valencia)	3'00
SUMA Y SIGUE.	154'45

Se pone en conocimiento de las personas caritativas que deseen mandar algún óbolo para esta suscripción, que en el próximo número, quedará definitivamente cerrada.

Suscribase a
¡Adelante!

Este número ha sido visado por la censura

Solemnes fiestas

Serán, Dios mediante, las que preparan los P.P. Franciscanos para celebrar el VII centenario de la muerte de su Fundador.

A este fin dará principio el día 8, sábado, solemnisimo novenario en la Iglesia de San Francisco, en el que cantarán las glorias del Santo diversos oradores del clero secular y regular, terminando las oraciones sagradas el M. I. Sr. Dean de la Catedral de Murcia Lcdo. D. Julio López Maymón, a cuyo cargo corren los tres últimos días del novenario, 14, 15 y 16.

Los ejercicios de la tarde principiarán a las cinco y media, aunque el programa dice a las seis, accediendo a los deseos y petición de la generalidad del público. Todos los cantos de la novena serán acompañados por la orquesta.

El día 16, domingo, la función de la tarde dará principio a las cuatro, para dar lugar a la procesión, que se organizará acto seguido, con asistencia de la acreditada Banda Municipal.

Se hace saber al público que desde el día 9 del actual en adelante, habrá en la Iglesia del Convento misa de 11, todos los domingos y días festivos.

*
**

Este año como los anteriores, y quizá con más esplendor que nunca, se celebrarán las tradicionales fiestas a nuestro Patrono San Rafael; y con este motivo, el día 12 del actual, a las 2 de la tarde, bajarán al Santo en procesión popular a la Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción, con asistencia de la banda municipal de música.

El día 15 comenzarán las solemnes novenas en las que ocupará la cátedra sagrada, el elocuentísimo orador don Miguel Alderete, predicador de la Capilla Real y confesor de S. S. M. M.

El 23 y a las 10 de la noche en la calle de la Reina, espléndida verbena, (rogando asistan las señoras, para darle más realce, con el típico manjón de Manila), y además de amenizar esta velada la citada banda de música, se quemará una magnífica traca.

El 24, procesión y subida del Santo a su Ermita, con disparo de cohetes, repique general de campanas,

música y asistencia de todas las autoridades.

Además hay en proyecto, dar una becerrada y una gran comida a los pobres, aunque de esto nada hay en concreto.

Se advierte a todos los señores que nos remitan originales que no solicitemos, que por el poco espacio de que disponemos, no publicaremos, en lo sucesivo, nada más que los que a nuestro juicio, tengan verdadero interés local, y que para los demás, tenemos nuestra tarifa de publicidad.

Nafalicios

Con un parto feliz, ha dado a luz un hermoso niño, la distinguida señora doña Lola Garaulet, esposa del Sub-delegado de Medicina, don José Tomás Precioso.

La madre y el neófito se encuentran en perfecto estado.

==

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso angelito, la distinguida señora del teniente coronel de infantería don Julio Rivera.

Felicitamos a los señores de Tomás y Rivera por tan fausto acontecimiento, y les deseamos que los recién nacidos les traigan toda clase de venturas.

==

También dió a luz días pasados, con un ligerísimo parto, la bondadosa señora del acreditado maestro carpintero don Gualterio Tomás.

Nuestra enhorabuena.

Callor Mecánico

Reparaciones de Automóviles y maquinaria en general



Conrado Torres

(Frente a la Arroquera Romero) HELLIN

Bismugastrol

Combate toda clase de vómitos, diarreas, dolores de vientre, catarros agudos y crónicos del estómago e intestinos.

Farmacia Gandia

General Cassola, 5

HELLIN

¡Albricias!

Por carta oficial, dice el Presidente del Consejo de Ministros, que para celebrar la terminación completa y satisfactoria de la campaña de Marruecos, ha rogado a los Prelados de España, canten un «Te Deum» y celebre oficios de difuntos el día 12 del actual, fiesta de la Raza, o lo más próximo posible, en acción de gracias y en sufragio de las almas que perecieron en Africa.

También ordena que todos los Ayuntamientos, celebren este día, dándoles una comida a todos los soldados que desde Junio de 1909, tomaron parte en la citada campaña, y que además asistan los niños de las escuelas públicas, las bandas de música y todas las autoridades; así como que coloquen en los colegios, las fotografías de los hijos del pueblo, que murieron por la Patria, en ese intervalo de tiempo. Con este motivo, nuestro Excmo. Ayuntamiento, obsequiará a los soldados destinados a Africa y a los expedicionarios con una espléndida comida en la Plaza de toros, la cual será servida por lindas hellinenses.

Notas sueltas

De las muchas fiestas y solemnidades celebradas durante la próxima pasada feria, una de las que más ha llegado al alma, fué la Salve, cantada a nuestra Virgen del Rosario, en su Santuario, por nuestra paisana Srta. Lourdes Ruiz, a la cual puso música, el gran compositor y querido compañero nuestro de redacción don Alberto Prat.

—Han pasado unos días entre nosotros:

D. Manuel Suárez, su distinguida esposa y su bella hija; acompañados de la encantadora señorita Caridad Carratalá. Don Carlos Andújar, su señora y su hermana María Andújar; acompañados del doctor de Villalta y del Boticario del Herrumbler. Don Julian Morales y su gentiles hijas Lolita y Luisita. El factor telegrafista de la Compañía (M. Z. y A), don Emilio Izquierdo.

—Han salido para la Corte: doña Plácida Gozález y su preciosa hija Amor Sánchez. Don José de Alfaro y Páramo acompañado, de su joven y bella esposa; que van a Madrid con el fin de traerse a su monísima hija Purita.

—Han estado enfemos, doña Resurrección Hoyos y su esposo, nuestro dibujante don Mateo Martínez.

—Con brillantes notas ha ganado una plaza de aspirante al cuerpo de Correos, en las oposiciones que actualmente se celebran en Madrid, nuestro joven paisano don Juan Parras, hijo del jefe del Negociado de Valores Declarados de Valencia, don José Juan Precioso.

Ntra. Sra. de los Remedios

FÁBRICA de CONSERVAS VEGETALES
Y PULPA DE ALBARICOQUE
TOBARRA - SIERRA

Oficinas, Barba-Roja, núm. 15.-HELLIN (Albacete)

LABORATORIO

Análisis de Orina, Sangre, Pus,
Esfentos, Heces, Jugo gástrico, etc

Joaquín L. Lorenzo

Pi y Margall, 53 HELLIN

NOTA.—Precisa acompañar indicación
médica.

Taller de Reparaciones
de

Victor Garrido Guirado

Agente en Hellin del gran automóvil

Lincoln FORD Fordson

¡El más práctico y económico que existe!

Entrega en el acto de coches, camiones, tractores y
repuestos, aceites, grasas, gasolina,
cubiertas y cámaras

Ventas al contado y a plazos

Grandes facilidades para el pago

Calle de Gracia, 2 **HELLIN**

Fábrica de Cales Hidráulicas y Materiales de Construcción

Vicente Garaulet

HELLIN

Por haberse introducido importantes mejoras en la fabrica-
ción y un gran aumento en la producción de los materiales de
construcción de esta Casa, han sido abaratados los precios
en la forma que sigue:

Cal hidráulica, superior, saco. . .	1'25 ptas.
Id. blanca, clase buena, fanega. . .	1'25 id.
Id. ruinas id. id. id. . .	0'75 id.

Gran Salchichería y Carnicería

El establecimiento mejor surtido de la población en
Jamones, Embufidos de las mejores marcas, Salchi-
chón de Vich, riquísimos Chorizos de rioja, Sala-
manca y legítimos Extremeños. Productos de la
Casa Bernal y otras

Dionisio Valverde

Reina, 15. -- HELLIN

Próximamente
INAUGURACION

¿.....?

ANDUJAR VALENCIANO Hnos.



Gran Sombrerería

DE

LEOVIGILDO GIL

Últimas novedades  Precios sin competencia

Gran surtido en sombreros de paja

Reina, 38. **HELLIN**

“LA GRACIA”

Fábrica de Harinas a Cilindros

(SISTEMA DAVERIO)

Amado Giménez Escribá

La Fama de Hellin

Gran Pastelería y Confitería

José Gil Losada

REINA, 52

Espartos, Vinos y Cereales
de cosecha propia
J. Martínez Parras
HELLIN

Almacén de Abonos Químicos
Miguel Agulló y C.^a
MURCIA

Abonos completos para toda clase de tierras y cultivos.
Primeras materias.—Sulfato de Amoniaco
Nitrato de Sosa.—Potasas y Superfosfatos.
GARANTIZANDO SU RIQUEZA ABSOLUTA
Consultas técnicas sobre aplicación de Abonos

Sucursales: En HELLIN, Plaza de Santa Ana.
En TOBARRA, Arcos del Convento.

PARA INFORMES Y DETALLES

JOSE LOPEZ LOPEZ

Calle del Arco, 12. HELLIN

FÁBRICA DE MOSAICOS
Piedra artificial, Granito, Tuberias, Cemento
armado y Materiales de construcción
Esteban Sánchez
CARRIERA (San Antón) Teléfono núm. 7.
Sucursal en HELLIN (Puertas de Murcia), Teléfono 15

“LA MODERNA”
Imprenta de E. Torres

RELIEVES



TRICROMIAS

Facturas, Memorandums, Recordatorios,
Esquelas, Recibos, Pagarés, Periódicos,
Folletos y todo lo concerniente al ramo.

Prontitud, Economía y Esmero

D. Antonio Velasco, 12 ——— D. Benito Toboso, 19

HELLIN

Royal Exchange Assurance

Establecida en Londres en el 1720

Dirección para España: PASO DE RECOLETOS, 21 MADRID

ESTA COMPAÑIA TIENE MAS
DE 200 AÑOS DE EXISTENCIA

El 31 de Diciembre de 1924, el activo de la Compañia ascen-
dió a la enorme suma de L. st. 12.621.785-17-11, o sea,
al cambio de 55,84 pesetas, cotización de aquel mismo día,

Pesetas 427.121.167'15

Seguros de incendios, de casas, mobiliarios, mer-
cancías, cosechas, fábricas y talleres.

Representada por

Rafael Graells Giner

HELLIN

Publicación autorizada por la Comisaría de Seguros, con fecha 16 Julio 1925

Almacén de Abonos Químicos
Aurelio G. González

Garantiza su riqueza y exacta composición
Abonos completos para toda clase de tierras y
cultivos, y Primeras materias, procedentes de
la Unión Española de Explosivos
y de la CASA CROS

LABORATORIO
DE
ANÁLISIS CLÍNICOS
Enrique G. Palacios

Reina, 31. -- HELLIN

ORINA, SANGRE, ESPUTOS, LÍQUIDO CEFALORRAQUI-
DEO, CONTENIDO GÁSTRICO, EXUDADO VAGINAL,
PLUS URETRAL, ETC., ETC.

El día 1.º de cada mes, este Laboratorio hará Reacción de
Wassermann económica.

Para las familias no pudientes y a petición de los Sres. Médicos
registrarán honorarios especiales.

“LA DOLOROSA”
FÁBRICA DE HIELO
Depósito para la venta en general
CASA DE JOSÉ PARRAS ROCHE
Antonio Velasco, 20. -- HELLIN